
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

П Р И О К С К А Я
ГОД ИЗДАВ ИЯ |  

XXI I  в 1 ПРАВДА
О р г а н  Н а в а ш и н о н о г о  р а й к о м а  К П С С ’ и р а й о н н о г о  С о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

№ 62 (2356) СУББОТА, 24 мая 1969 г. Цена 2 коп.

органических удобрений
в хозяйствах района иа 20 мая

Идет месячник по вывозке

Хозяйства Задание месяч. Фактич. вып. 
(в тоннах)

В  том 
числе 
своими 
силами

В-Окуловский 300 — —
Угольновский 1000 962 —
Поздняковский 1000 300 300
Коробковский 500 — —
С-Седченский 500 250 250
Ефановский 1000 120 120
Ефремовский 1300 300 300
Монаковский 3000 1420 20
Сонпнский 2700 398 398
с-з «Валтовский» 3700 450 450
По району 15000 4200 1758

С К О Р О  
э к з а м е н ы  
В Ш КО Л ЯХ

Каждый из нас пережил когда-то это время, наполнен
ное волнением, тревогой, усиленными занятиями, словом, 
всем тем необходимым и обязательным, что приносит с со
бой экзаменационная пора.

Пройдите сейчас по школьным коридорам, зайдите в 
классы, залитые лучами майского солнца, и в обычной об
становке рабочих дней вы, несомненно, уловите приближе
ние одного из самых ответственнейших моментов в жизни 
наших школ.

( овеем скоро по-особому, так, как может быть лишь 
в самых торжественных случаях, пронесется по школьным 
коридорам трель строгого звонка, и мы поймем: начались
экзамены в 8-х и 10-х классах.

Пока же до их начала осталось еще немного времени, 
каждая минута которого строго распределена, что вполне 
оправданно и проверено долгой практикой, опытом,

Экзамены для 15- и 17-летних юношей и девушек требуют 
от них огромного напряжения всех умственных и физичес
ких сил. II здесь не должны иметь место бессистемная 
подготовка, бессонные ночи, недостаточное питание и т. л.

Именно поэтому подготовка к выпускным экзаменам 
в 8 х и 10-х классах не должна была свестись к своего 
рода штурмовщине в последние дни учебного года. Наобо
рот, она должна носить характер систематического' и 
детального повторения пройденного с одновременным глу
боким изучением текущего материала.

Так поступают, например,в городской средней школе .V I. 
где подготовка к выпускным экзаменам осуществляется по 
строгому плану. Одновременно с повторением пройденного 
и изучением нового материала учителя проводят контроль
ные работы, аналогичные тем, которые давались на экза
менах в прошлые годы. Сюда же надо отнести проведение 
обобщающих лекций, демонстрацию учебных кинофильмов, 
проведение консультаций. ,

Интенсивно готовятся к экзаменам в восьмилетней шко
ле ЛИ. Учителя математики, русского языка, регулярно 
проводят консультации с восьмиклассниками. Кроме того, 
сами ребята, об’единяясь в группы по нескольку человек, 
занимаются повторением пройденного материала.

О приближении экзаменов напоминают вывешенные в 
коридоре карточки с четко выведенными цифрами, обозна
чающими, сколько дней осталось до экзаменов.

Аналогичная работа проводится во всех школьных кол
лективах района. Все они живут сейчас напряженной, 
требующей огромной ответственности, жизнью.

В дни, предшествующие экзаменам, и во время их осо
бенно возрастает роль родителей. Они должны быть в это 
время особенно чуткими и внимательными к своим детям. 
Пусть не оставляет их равнодушными то, что их сын или 
дочь не выполняют режима дня, сидят за книгами, лишая 
себя пребывания на свежем воздухе, ограничивая себя в 
питании, сне.

Каждый день выпускника должен быть разумно распре
делен во времени, что, естественно, будет способствовать 
хорошей сдаче экзаменов.

Мы все волнуемся за наших ребят, понимаем, как много 
и серьезно надо им работать сейчас. Но чем упорнее будут 
занятия в эти дни, тем легче будет на экзаменах.

Так пусть лее 2-го июня старт, который вместе с вы
пускниками 8-х и 10-х классов всей страны возьмут ребята 
нашего района, будет успешным. И пусть же этот успех 
сопутствует им на их первых жизненных испытаниях.

Увеличить темпы
В  хозяйствах района пол 

ным ходом идет месячник по 
гывозке на колхозные поля 
органических удобрений. 20 
мая были подведены итоги 
первой десятидневки. Они 
показали, что до сих пор 
не все хозяйства серьезно 
подходят к этому вопросу.

Взять Б-Окуловский кол
хоз. Ем у предстоит вывезти 
на поля 300 тонн органики, 
причем они должны быть 
доставлены на поля только 
своими силами. Но на двад
цатое мая полеводы этого 
хозяйства еще не приступили 
к вывозке органики.

Подобное положение сло
жилось в Коробковском кол
хозе, Здесь также на поля не 
доставлено ни одной тонны 
органических удобрений. Л 
время не ждет.

Совсем противоположная

картина в С-Седченском хо
зяйстве, в котором на двац 
цатое мая вывезено 250 тонн 
органики, что составило 50 
процентов задания месячни
ка. На вывозке удобрений 
широко используется свой 
автогужевой транспорт .

Неплохо обстоит дело с 
вывозкой органических удоб
рений в Угольновской сель
скохозяйственной артели. Из 
тысячи тонн (задание трех- 
месячника) уже вывезено 
962 тонны. Большую помощь 
в доставке местных удобре
ний на поля колхозу оказали 
механизаторы Навашинской 
машинно - мелиоративной 

станции. Они на своем тран
спорте ежедневно вывозили 
на поля но нескольку десят
ков тонн торфа.

Необходимо отметить, что 
Навашинское автопредпряя -

тио, Кулебакская «Сельхоз
техника» выделяют на вы
возку органических удобре
ний недостаточное количест
во автомашин. А ведь боль
шую часть задания месячни
ка предстоит выполнить 
именно им.

В оставшиеся дни необхо
димо приложить максимум 
усилий для того, чтобы зада
ние месячника было выпол
нено. Поэтому руководителям 
хозяйств не стоит надеяться 
на ЧЬЮ-ТО помощь со сторо
ны, а лучше использовать на 

- вывозке местных удобрений 
свой автогужевой транспорт.

А. ЕВ С Т А Ф ЬЕВ , 
агроном районного управ
ления сельского хозяйства.

На снимке: вывозка тор
фа в Угольновском колхозе.

Фото К . М ОСЫШ ИА.

Взятым обязательствам —досрочное выполнение

План выполнен
Широко развернулось соревнование в честь 

столетия со дня рождения В. И. Ленина среди 
тружеников Коробковской сельскохозяйствен. 
ной артели. Коллектив животноводов досрочно 
завершил полугодовой план-заказ продажи 
государству мяса. На 16 мая продано 164 цент
нера мяса, что составило 109,3 процента к по
лугодовому плану, Животноводы приняли обя
зательство—досрочно выполнить годовой план,

Н. ГРОМОВА, 
экономист Коробковского колхоза.

Полугодовой —  досрочно
Наши животноводы, вступив в четвертый 

год пятилетки, обязались годовое задание про
дажи государству мяса выполнить досрочно.

Свои взятые обязательства они выполняют 
успешно. На шестнадцатое мая колхоз продал

государству 505 центнеров мяса, что значитель
но выше полугодового плана. Сверхплановая 
продажа мяса государству продолжается.

Д. П И ЧУЖ КИ Н .

Сверх плана
Коллектив животноводов Ефремовской сель

скохозяйственной артели досрочно выполнил 
полугодовое задание по продаже государству 
молока. Многие тонны его отправлены на На- 
вашинекпй молокозавод. Всего на 16 мая Еф 
ремовский колхоз продал государству 1141 
центнер молока, что составило 115,2 процента 
к полугодовому плану ,

Встав на трудовую ленинскую вахту, кол
лектив животноводов добился не только увели
чения производства продукции, но и повышения 
качества молока. За высокое качество сдавае
мой продукции колхоз получил дополнитель
ную оплату, А. АКИМ ОВ,



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

XI ПЛЕНУМ РЛЙКОМЛ КПСС
Центральный Комитет Ком 

мунистической партии в мае 
1966 года принял постанов 
ление «О широком разви
тии мелиорации земли для, 
получения высоких и устой 
чивых урожаев зерновых и 
других сельскохозяйствен
ных культур». В соответст
вии с этим постановлением 
пленум районного комитета 
принял развернутое реше
ние, утвердил мероприятия 
по претворению в жизнь на
меченной программы .нашей 
партии по дальнейшему под’
ему сельского хозяйства.

Состоявшийся 20 мая оче 
редной пленум РК КПСС об 
судил доклад начальника 
районного управления сель
ского хозяйства тов, Тягина
С. И. о выполнении решений 
нашей партии.

На пленуме отмечалось, 
что за прошедшие три года 
в районе проведена значи
тельная работа по повыше 
нию плодородия почв, ис
пользованию мелиоратив
ных сельскохозяйственных
угодий, известкованию и осу
шению заболоченных земель.

План по известкованию ки
слых почв выполнен на 163 
процента, во всех хозяйствах 
введены севообороты, улуч

шилось семеноводство зер
новых культур и картофеля, 
Повысилось качество обра
ботки почвы, больше теперь 
вносится удобрений на поля. 
С помощью ММС большая 
работа проведена по мелио
рации лугов, пастбищ и дру 
гих угодий. Всего в районе 
введено и освоено 1289 гек
таров новых земель.

В результате проведенной 
работы повысились урожай 
ность сельскохозяйственных 
культур, продуктивность
животноводства. Это позво 
лило значительно увеличить 
продажу продуктов животно 
водства государству. Так, 
например, мяса продано в 
1968 году по сравнению с 
1966 годом больше на 25,8 
процента, молока — на 43 
процента, шерсти—на 19 про
центов. Увеличена продажа 
государству зерна и карто
феля.

Вместе с тем в докладе и 
выступлениях на пленуме от
мечалось, что в некоторых 
хозяйствах неудовлетвори
тельно осуществляются ме
роприятия, направленные на 
под’ем сельскохозяйствен
ного производства. За ис 
текшие последние три года 
не выполнен об’ем работ по

коренному и поверхностно
му улучшению лугов, по вне 
сению минеральных и орга
нических удобрений. До сего 
времени ни в_, одном -хозяй 
стве не организовано куль
турных пастбищ. Допускают-' 
ся случаи низкого качества 
работ ММС. Большие недос 
татки отмечаются в работе 
механизированного отряда 
«Сельхозтехники» по извест' 
кованию кислых почв

На пленуме также отмеча
лось, что специалисты упра 
вления сельского хозяйства, 
партийные организации не 
достаточно контролируют вы 
полнение намеченных меро
приятий, мало пред’являют 
требований к руководителям 
колхозов и совхоза, ММС, 
об’единения «Сельхозтехни
ка» за их осуществление.

В прениях по докладу вы
ступил управляющий об’еди-. 
нением «Сельхозтехника»
тов. Фомичев В. А. Он рас
сказал о том, как они вы
полняют решения майского. 
Пленума ЦК КПСС, 4

—За последние годы об
новилась техника, — говорит 
он,— с каждым годом нара
щиваются об’емы работ в 
колхозах по известкованию 
кислых почв, вывозке удоб

рении, механизации трудоем 
ких процессов в колхозах.

Далее тов. Фомичев оста
новился на недостатках в ра 
боте. Он говорит о плохом, 
бесхозяйственном использо
вании удобрений в некото
рых хозяйствах, о недостато
чной помощи механизаторам 
в колхозе.

'Управляющий отделением 
совхоза «Валтовский» т-ов. 
Колпашников Н. И., остано
вившись на выполнении по
становления -майского Плену
ма, высказал ряд претензий. 
Очень плохо, говорит он, 
снабжают совхоз запасны
ми частями к машинам, ми
неральными удобрениями. 
Крайне неудовлетворитель 
но ведется строительство 
клуба для рабочих совхоза. 
Выступающие на пленуме аг
роном Коробковского колхо 
за тов. Полежаева М. Ф., 
председатель Поздняков
ского колхоза тов. Мичурин 
А. А., инженер ММС тов. 
Кекнев В. В. рассказали о 
проведении мелиорации в хо 
зяйствах, об использовании 
земель, удобрений и техники.

В заключение выступила 
второй секретарь РК КПСС 
тов. Погорелова В. В. Она 
обратила внимание присут

ствующих на более эффек
тивное использование орга
нических удобрений, на ус
корение весеннего сева, на 
повышение продуктивности 
общественного скота в паст
бищный период.

Пленум принял постанов
ление, направленное на даль 
нейший под’см сельского хо ‘ 
зяйства.

Участники пленума заслу
шали информацию секрета 
ря РК КПСС тов. Беднова 
Н. А, «О работе бюро РК 
КПСС между IX и XI плену
мами райкома партии». За 
слушан отчет члена РК КПСС 
директора завода стройма
териалов №  7 тов. Игонима 
Б. И. «О ходе выполнения 
резолюции XX районной 
партийной конференции и 
критических замечаний деле
гатов по улучшению работы 
завода».

С сообщением «Об итогах 
обсуждения информации о
работе райкома КПСС после 
XX райпартконференции в 
первичных парторганиза
циях» выступил заведующий 
орготделом РК КПСС тов.
Игнатов В. А.

По всем вопросам приня 
ты соответствующие реше
ния.

Идет Ленинский 
зачет Н а з о в у  л у ч ш и х

На этот раз комсомольское 
собрание проходило более 
оживленно, И это не случай
но, Комсомольская организа
ция ОКСа завода «Ока» при
нимала у членов ВЛКСМ  
Ленинский зачет. По 7 нап
равлениям обсуждалась ак
тивность каждого на 14 ком
сомольцев.

Первый этан Ленинского 
зачета прошел успешно. Ат
тестацию прошли все комсо
мольцы. Но есть среди них

П р и н и м а ю тся  м ер ы

Недавно на сессии Валтов
ского Совета обсуждался воп
рос о борьбе с нарушителями 
правил уличного движения. 
Было решено организовать 
дружину. Исполком также 
решил оказать помощь вла
дельцам мотоциклов , то есть 
организовать кружок по изу
чению правил вождения 
машин и правил уличного 
движения.

Такие меры исполком при
нимает не случайно. На тер
ритории Валтовского Совета 
все чаще имеют место нару
шения правил уличного дви
жения.
Так,недавно житель д. Валто 

ва Иван Медведев врезался 
на своем мотоцикле в совхоз
ный бензовоз и получил 
травму. Имеются своего рода 
лихачи и в д. Рогове. Это
В. А. Королев, И. И. Родионов, 
И. А. Королев. Этих владель
цев мотоциклов пора взять 
на особую заметку.

Н. КОЛПАШНИКОВ, 
член исполкома Валтовского 

сельсовета.

лучшие. Это Галина Кулева, 
Вера Блинкова, Вера Обле- 
това. Наташа Козлова. Алек
сандр Коротпи. Они хорошо 
работают на производстве, 
повышают свой профессио
нально -технический уровень, 
учатся в школе рабочей 
молодежи и техникуме, вы
полняют комсомольские по
ручения. Г. ГОТМАНОВА, 

комсорг.

ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ, g 
Украинском научно- иееледо- 
вательском институте живот
новодства степных районов
имени М. Ф. Иванова создана 
оригинальная портативная ла
боратория, которая умещает
ся в чемодане. Ее оснащение 
позволяет производить ана
лиз молока по 12 показателям 

На снимке: лаборантка В, П. 
Решетняк проводит анализ
молока с помощью приборов 
портативной лаборатории,

Школьникам—здоровый отдых
Лето, улица, дети —  вот 

сегодня тема номер один ком
сомольских и профсоюзных 
совещаний, педсоветов и со
ветов пионерских организа 
ций. Взрослые заботятся о 
том, чтобы не оставить на
ших мальчишек и девчонок 
на три месяца один на один 
с улицей,чтобы сделать ули 
цу пионерской, а жизнь ре
бят на ней—интересной, яр
кой, содержательной. Ведь в 
городе и селе летом остается 
большая часть нашей детво
ры и подростков,

12 мая при горсовете со
стоялось заседание комиссии 
по народному образованию. 
На нем шел большой разго
вор об организации летнего 
отдыха детей в нашем горо
де. Директора школ расска
зали о том, что планируется 
каждой школой в летний пе
риод.

Так, школьники из школ 
№ 1 и N° 4 поедут на эк
скурсию в г, Ульяновск, по
знакомятся с местами, где 
родился и жил В. И. Ленин,

Запланировано много встреч 
пионеров с участниками вой
ны, знатными людьми завода, 
походов по родному краю.

Школьники из школы № 2 
пойдут в 5-дневный поход 
по маршруту: Навашино—
Монакцво. Цель этого похо
да— познакомиться с тем,
как претворяются в жизнь 
ленинские заветы.

И еще много разнообраз
ных и интересных мероприя
тий будет проведено и лет
ний период школами. При 
каждой школе . будут рабо
тать пионерские лагеря, все
го по городу в них отдохнет 
340 ребят.

Интересные мероприятия 
на летний период имеет Ро- 
говская средняя школа. При 
школе будет действовать пи
онерский лагерь, где отдох
нут 100 учащйхся. Школьни
ки побывают в туристичес
ких походах, совершат эк
скурсии в Муромский музей, 
на Кулебакский металлурги
ческий завод, на Навашин
ский судостроительный .

Райком комсомола счита
ет, что в основу всей воспи
тательной работы в пионер
ских лагерях должна лечь 
подготовка к ЮО.-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Основными целевыми напра
влениями в работе пионер 
ских отрядов должно быть 
военно-патриотическое, ин
тернациональное воспита
ние, воспитание на героичес
ких комсомольских традици
ях, изучение жизни и дея
тельности В. И, Ленина и 
его соратников, воспитание 
любви к труду й уважения 
к рабочему классу. Продол
жая участие в Ленинской 
вахте труда, ребята должны 
помогать колхозам, ремонти
ровать школьное оборудова
ние.

Как  и в прошлые годы, 
по инициативе роно, рай- 
спортсоюза п Р К  ВЛКСМ  ле
том будут проходить район
ные соревнования по футбо
лу на приз кубка «Кожаный 
мяч» и районный слет тури
стов,

Большую роль в организа
ции летнего отдыха детей 
должны сыграть уличные ко
митеты, Ж КО  и домоуправ
ления, Они должны отремон
тировать дворовые площад
ки, построить теннисные 
столы, оборудовать спортив
ные площадки.

Детский сектор Дворца 
культуры должен стать мето
дическим центром всей рабо
ты с детьми по месту жи
тельства. В  его обязанности 
входит: помогать дворовым
площадкам в составлении 
планов работы, помогать в 
организации экскурсий на 
предприятия, организовы
вать просмотр художествен
ных п хроннкально-докумеи- 
тальных фильмов. Важно, 
чтобы все мероприятия и де
ла были по-детски увлека
тельны и по-взрослому умны. 
Тогда-то осуществятся меч
ты ребят и планы взрослых.

Е . Ю РШ И НА. 
зав. отделом учащейся 
молодежи Р К  ВЛКСМ ,
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Обязательства приняты, 
а как они выполняются

В СТРАНЕ КРАСНОГАЛСТУЧНЫХ
Недавно в судомеханическом цехе завода 

«Ока» состоялось профсоюзное собрание. Глав 
вый вопрос повестки дня—ход выполнения 
участками южного и среднего пролетов своих 
социалистических обязательств, взятых в честь 
приближающегося 100-летия со дня рождения 
В  И. Ленина.

В  этих обязательствах, принятых в начале 
года, говорится, что годовой план по выпуску 
валовой продукции коллектив южного пролета 
взялся выполнить 'К 25 декабря, а коллектив 
среднего пролета—к 29 декабря. Рабочие обя
зались повысить и качество продукции: по
южному пролету, например, намечено снизить 
убытки от брака на 45 процентов. Решено бы
ло шире развернуть социалистическое соревно
вание за звание ударников коммунистического 
труда, добиться увеличения числа рабочих,
носящих это почетное звание. В  обязательст
вах также есть пункты о повышении произво- 

Иости труДа, о ритмичной работе участ- 
КОВ'ЧГТ. д.

О том, как идет выполнение этих обяза
тельств, рассказывали на собрании старший 
мастер участка южного пролета В. Ф. Засу- 
хин и мастер участка среднего пролета А, Е. 
Корнишин

К  сожалению, они назвали только один 
пункт, который выполняется,— план выпуска 
валовой продукции. А по остальным пунктам 
они только высказывали свои предположения, 
что к концу года обязательства будут выпол
нены, если устранить имеющиеся недостатки в 
работе .

А недостатков эти мастера называли нема

ло. Например, многочисленные поправки к 
плану, которые вносятся в течение года и 
которые, нервируют рабочих. Не всегда имеется 
нужный металл . . .

Есть н такие недостатки, ко’горые зависят 
от самих рабочих и мастеров, от профсоюзной 
организации: слабая трудовая и технологичес
кая дисциплина на участках, отсутствие помо
щи опытных рабочих молодым, недостаточная 
воспитательная работа .

По этим причинам не выполняются, к при
меру, обязательства участков о своевременной 
и ритмичной сдаче изготовляемых узлов и 
деталей.

Невыполнение обязательств приводит к тому, 
что судомеханический цех, особенно но вине 
участца среднего пролета, не обеспечивает . в 
срок укомплектование строящихся судов.

Собрание обязало старших мастеров В. Ф. 
Засухина, В. П. Каленова н мастеров участков 
разработать мероприятия, направленные на 
улучшение работы, на выполнение обяза
тельств, и представить эти мероприятия в 
профсоюзную организацию. Особое внимание 
обратить на молодых рабочих, оказывать им 
помощь, подтягивать их.

Собрание решило также просить руководст
во завода помочь цеху в укомплектовании его 
квалифицированными токарями .

Да,конечно,надо принимать все меры к тому, 
чтобы выполнялся каждый пункт обязательств, 
принятых в честь 100-летия со дня рождения 
В. И Ленина.

И. КОЗЛОВ.

Велика страна пионерия- 
Входит в нее и наша дружи
на,носящая имя Героя Совет
ского Союза Ани Морозовой. 
Дружина совсем еще молодая, 
ей всего 4 года, но на счету 
у нее много интересных и 
полезных дел. Взять, к при
меру,этот учебный год,год,ко
гда страна отмечала 50-летие 
ВЛКСМ, когда каждый ее 
день занят подготовкой к 
100-летию со дня рождения
В. И. Ленина.

Осень, 28 октября... Вече
ром школьный двор был за
полнен пионерией. Они приш
ли сюда, чтобы почтить 
память погибших в боях за 
Родину. В морозной тишине 
звучали слова: «Памяти пав
ших будьте достойны, вечно 
достойны». Зажигается огонь 
славы у подножья обелиска . 
В руках ребят— горящие фа
келы, которые они зажгли от 
центрального огня...

Но жизнь пионерской дру
жины не каждый день отме
чается подобными торжест
вами. Чаще всего— это рабо
чие дни с массой незаметных, 
казалось, будничных и все- 
таки очень нужных дел- Зас
тавить звучать их громко, 
задорно, интересно, увлечь 
пионеров огнем романтики — 
что выше и сложнее может

Автомобиль: сегодня и завтра
^■ льш ой путь прошла совет

ская автомобильная промышлен
ность. Страна создавала ее за
ново. Даже в 1928 году молодая 
республика, уже начав индуст
риализации выпустила всего 
лишь 841 машину. А  примерно 
десять лет спустя, перед войной, 
три новых завода в Москве, 
Горьком и Ярославле ежегодно 
давали уже около 140 тысяч 
автомобилей.

Рост автомобильной индустрии 
--требование времени. Без 
грузовых машин немыслимы 
внутригородские и сельскохо
зяйственные перевозки, автобу
сы и легковые автомобили —  
основа улучшения специальных 
служб в городе и деревне. й  
самое главное, автомобилестрое
ние— важный стимул для раз
вития многих отраслей народ
ного хозяйства, в том числе 
черной п цветной металлургии, 
химии и станкостроения.

Ныне в нашей стране пропз! 
водятся все виды автомобилей: 
от микролитражек до - между- 
городйих автобусов и многотон
ных самосвалов. К  заводам-ве- 
теранам Москвы и Горького 
присоединились автозавод в 
Минске, производящий 25-тон
ные самосвалы, Белорусский 
автозавод, где налажен выпуск 
25- и 40-тонных грузовых ма
шин, Запорожский автозавод, 
дающий микролитражки, авто
бусные заводы в Риге, Львове и 
многие другие.

Автомобильной промышлен - 
яости придается большое зна
чение. Капиталовложения в шее. 
предусмотренные на 1969-1970 
годы, в 2,5 раза превысят сум
му средств, освоенных на эти 
цели за всю предыдущую пяти

летку (1961-1965 годы),
И в самом деле, строитель

ные площадки новых автозаво
дов раскинулись по всей стране. 
Главные из них—в Московской, 
Горьковской. Минской, Ураль
ской, Ульяновской и Украин
ской зонах.

Автомобили «ВАЗ—21-01»  
будущая продукция завода в 
Тольятти. По мнению главного 
конструктора предприятия В. С. 
Соловьева, эта машина, создава
емая на базе малолитражки 
«ФИАТ— 124», будет во многом 
лучше итальянского автомоби
ля. У  «ВАЗ—21-01» — большая 
прочность ходовой части и ку
зова, лучше тормозная система, 
выше дорожный просвет. Дви
гатель машины, мощность кото
рого не меняется, —более пер
спективной конструкции.

Одновременно идет реконст
рукция старых предприятий.

За  пятилетку обновятся и 
марки выпускаемых машин. Иа 
дороги страны выходят ' легко
вые автомобили шести, а 
грузовые— 16 новых марок.

Среди новинок—  автомобили 
для села. В нх конструкциях 
учтены тяжелые условия дорог 
во время распутиц и разновид
ность грузов, которые приходит
ся перевозить. У  машин увели
чены мощность, скорость и гру- 
зопод’емность. В  кабинах дела
ются удобные сиденья. пано>- 
рамные стекла, вентиляция и 
отопление.

Для перевозки зерна и дру
гих сыпучих грузов предназна
чен горьковский самосвал 
«ГАЗ— 53В». Борта его метал
лического кузова при желании 
можно нарастить. Грузопод’ем- 
ность машины— 3,5 тонны

Грузовик «ГАЗ—66» — везде
ход. Шипы увеличенного про
филя позволяют ему передви
гаться н но плохим дорогам, и 
даже по бездорожью.

Из могучего племени белорус 
ских «зубров» — минский авто
поезд «МАЗ— 515» с полуприце
пом. Ему не страшны никакие 
расстояния. При скорости в 
65— 75 километров он может 
перевозить сразу 25 тонн груза. 
При этом на сто километров ма
шина тратит всего 48-50 литров 
дизельного топлива.

Электрохолодильником на ко
лесах можно назвать машину 
«Лумз— 945» Луцкого машино
строительного завода. Этот не

большой фургон, созданный на 
базе «Москвича», предназначен 
для транспортировки скоропор
тящихся продуктов.

Всего наше сельское хозяй
ство за текущее пятилетие по
лучит один миллион грузовых 
автомобилей—в 2,6 раза больше, 
чем в предшествовавшие пять 
лет.

Недавно принятое Советом 
Министров СССР постановление 
обязывает в ближайшие годы 
начать выпуск трехосных гру
зовых машин «ЗИЛ— 133» гру- 
зоиод’емностью восемь тонн на 
московском автозаводе имени 
Лихачева. ,

Корр. ТАСС. Г

быть в организации работы 
пионерской дружины!

Особую трудность представ
ляли в этом отношении маль
чики. К поручениям они 
относились недобросовестно , 
инициативу проявляли редко. 
Взялись за них. Первенство 
школы по футболу. хоккею 
выявило скрытую энергию 
мальчишек. Затем подошло 23 
февраля. В этот день специ
ально для ребят был прове - 
ден сбор, готовили который 
они сами. После-сбора стало 
ясно: лед тронулся —наши
мальчишки поняли вкус пио
нерской жизни-

Другая сторона нашей ра
боты— воспитание актива, а 
он у нас большой— 80 чело
век. Специально для него, 
помимо семинаров, мь̂  устро
или огонек. Программа его 
включала обмен опытом ра
боты лучших отрядов. Вые 
тупления активистов пере
межались номерами художест
венной самодеятельности .

Наша жизнь находит обсто
ятельное освещение в стенной 
печати. Газеты «Пионер» и 
«Тотоша» стали для ребят 
своего рода зеркалом их пове
дения, учебы, общественно 
полезного труда.

Как и вся страна, дружина 
занята подготовкой к 100- 
летию со дня рождения В. И. 
Ленина. Сюда прежде всего 
входят мероприятия по улуч
шению успеваемости .л\ дис
циплины, а также воспитание 
пионеров на примере жизнен
ного подвига вождя мирово
го пролетариата.

На сборе дружины, носвя-. 
щенном памяти вождя. в 
ряды пионерской организации 
было принято 90 человек, 
а 15 лучших пионеров по
полнили армию ВЛКСМ.

Много дел у нас впереди, 
трудных и важных. Будет и 
горечь неудач, и радость ус
пехов,но так всегда бывает в 
жизни,сложной и прекрасной 
именно своими трудностями. 
Преодолевать их— что может 
быть почетнее этого! ч

И. ВАГИН, 
старший пионервожатый 

школы № 4.

Гигиена с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  труда

САРАТОВ. На окраине города в новом зда
нии разместился научно-исследовательский 
институт сельской гигиены.

Его отдел и лаборатории занимаются воп
росами гигиены труда и быта сельского насе
ления. проводят исследования непосредственно 
в колхозах и совхозах. Рекомендации ученых 
учитываются при строительстве в селах ж и 
лых н производственных зданий.

Институт имеет свою лечебно-диагностичес

кую клинику, кабинеты оборудованы новей
шей аппаратурой .

На снимке: слева—у нового здания НИИ
сельской гигиены; справа— лабораторные ис
следования шумов мотора и их дейстпия на 
слух механизатора ,

Фото Е. СОКОЛОВА.

Фотохроника ТАСС.
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Для вас, судостроители!

Снимок N9 1

На днях к большому пяти
этажному зданию (снимок 2) 
один за другим стали под’- 
езжать грузовики. У парад
ного входа вывеска: «Обще,
житие завода «Ока», а чуть 
выше — «Добро пожало
вать!» (снимок 1J,

В прошлую субботу двери 
нового общежития широко 
распахнулись для молодых 
судостроителей. Покинут ста-

етвами могут разместиться 
515 человек

Машины сделали уже по 
нескольку рейсов Ребята уже 
много раз открывали борта, 
девчата подавали вещи (сни. 
мок 4), потом все вместе от
носили в просторный вести
бюль, получали ордера.

10.00, Звонкий колоколь 
чик собрал всех новоселов у 
парадного под’езда. Дирек
тор завода «Ока» тов. Вол
ков С. П. тепло поздравил 
их, пожелал счастья.

Настала самая торжествен
ная минута; открыть обще
житие поручается лучшей 
молодой сварщице Валенти
не Жучковой (снимок 3). Раз
резается традиционная лен
точка. Коридоры общежи
тия заполняет молодежь, их 
голоса и смех эхом отдают 
ся а здании.

Снимок № 2

рый барак на Коммунист 
ческой, оставлено тесное об
щежитие на улице Калинина. 
Новое общежитие! Здесь 
всем хватит места, ведь в 
148 комнатах со всеми удоб

С молодой работницей об
щежития Валентиной Заха 
ровой проходим по пятому 
этажу. 8 комнате 177 нас 
встретили радушные хозяйки 
— молодые работницы заво. 
да «Ока» Елизавета Духова 
и Нина Клотнева (снимок S|, 
Светлая, чистая комната^ 
три кровати, стол, стулья, 
гардероб, тумбочки —совре
менная удобная мебель, на 
окнах легкие шторы.

— Конечно, со старым об
щежитием №  320 не срав 
нить—здесь все удобства и 
порядок новый,—  говорят де 
вушки.

Проходим дальше. Мой 
гид об'ясняет: все комнаты
с нечетными номерами трех
местные, а противоположные 
—четырех. Идем мимо кух- 
ни-кубовой] вдоль длинного 
ряда комнат, В середине эта
жа — просторная комната с 
застекленными дверями. За
глядываем внутрь: прежде
всего в глаза бросается те
левизор марки «Аврора»,

Если выйти из актового,
зала, то можнр попасть в бу
фет, оборудованный по пос 
леднему олову кухонной тех
ники.

—К бытовым удобствам 
общежития — добавляет ко
мендант, —  относится и то. 
что на каждом этаже имеет
ся кухня-кубовая, оснащен
ная установкой для горячей 
ВОДЬ!, плитой и холоди льни* 
ком. На каждом этаже туа 
леты, умывальные Новому 
дому—новый быт С введе
нием пропускной системы за
метно улучшится дисциплина 
в общежитии, посторонние 
могут войти в общежитие; 
только по пред’явлению ул

Снимок № 6

стоверени» личности.
Планы на будущее? Мы 

прежде всего будем забо
титься о культурном отдыхе 
молодых рабочих; организу* 
ем музыкальные кружки, бу
дем проводить лекции, бесе
ды и т. д. Нам должен по
мочь завком профсоюза 
приобрести музыкальные ин
струменты, организовать хо
тя бы небольшой радиоузел, 
ведь в каждой комнате стоит 
современный репродуктор.

—Поселился я в 43-й ком
нате с теми же ребятами, с 
которыми жил в старом об 
щежитии, — говорит Виктор. 
— Вот перетаскиваю свои 
спортивные пожитки, — по
казал он на гирю,

На мой вопрос о своих 
впечатлениях о новом зда
нии он ответил: «Общежитие, 
конечно( хорошее, но было

Снимок Н9 7 
щежития (снимок 7|. который 
довольно неплохо оформлен: 
на стенах картины, большой 
телевизор «Рубин» послед
него выпуска, длинные ряды 
стульев, трибуна. Здесь мо 
жно проводить лекции( бесе
ды, собрания, а плотные 
шторы позволяют посмотреть 
телевизор и даже демонстч 
рировать кинофильмы.

«Новому дому — новый 
быт» — замечательный ло
зунг. Надеемся, что моло
дежь общежития будет сле
довать ему.
Текст и фота К, МОСЬКИНА,

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

Снимок № 5

бы совсем неплохо иметь 
свой спортзал»,

В конце коридора комна
та №  26. Здесь я застал 
двух тезок—Михаилов. Миха 
хайл Фуфлыгин и Михаил 
Зудин работают на заводе 
«Ока» в одном цехе СК-2, в 
одной бригаде, и специаль
ность у них одинаковая— 
электросварщики. Зудин Ми 
ша заканчивает 10-й класс 
ШРМ. Поговорили о работе 
и, конечною новом месте жи 
тельства. Ребята, разумеется, 
по достоинству оценили ком
наты для учебных занятий. -

В кабинете коменданта 
Сергея Федоровича Сотни- 
кова народ: кому выписать
ордер, кому оформить про
пуск, . На минуту отвлекаю 
его от основной работы:

— Сколько человек посели
лось в общежитии в первый 
день?
— Сейчас пока заселены толь
ко пятый и второй этажи, 
162 человека разместились в 
53 комнатах. Ждем пополне
ния,

С Сергеем Федоровичем 
проходим по нижнему этажу. 
Начинаем экскурсию с левой 
части этажа. Прачечная. 
Здесь стоит высокопроизво
дительная стиральная маши
на, сушилки, всегда горячая 
и холодная вода, поступаю 
щая с заводской теплоцент 
рали. Дальше кладовая, хо 
зяйственные помещения, би
блиотека, гардероб) камера 
хранения. Из вестибюля мо
жно пройти в актовый зал— 
достопримечательность об-

столы з несколько рядов 
«Это комната отдыха, —  по
ясняет Валентина. — Здесь 
можно и посмотерть телеви
зор, и почитать книгу, а 
этажом ниже будет такая ко 
мната для учебных занятий и 
так на каждом этаже».

Второй этаж Здесь посе
лились ребята Первым, кого 
Я встретил, был стройный па-

Снимок Н? Д

рень в спортивной форме 
(снимок 6|. Знакомимся: Вик 
тор Чапарин, вратарь нава- 
шинской футбольной сбор
ной, слесарь ОКСа завода 
«Ока».
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